

# 民間港の軍事利用に反対する抗議集会 那覇新港・石垣港で同時開催!

10月28日(月) 12時30分より那覇新港埠頭Fパースにて、「民間港の軍事利用に反対する抗議集会」が沖縄地本港湾部の組合員、地本執行役員総勢480名余りで開催された。この集会には全国港湾の鈴木誠一中央執行委員長(全港湾中央執行委員長)も駆けつけた。

また同時刻には石垣港でも同集会が諸見沖縄地本書記長を先頭に開催され、総勢40名余りの組合員が命を守る声をあげた。



この集会は防衛省から「災害が発生したときに石垣島へ安定的に燃料を供給するための配管の接続検証」との協力依頼があったものが、蓋を開けると、「日米共同統合実働演習キーン」の訓練の一環、当初、この集会は早朝から時間内に食い込む集会が予定されていたが、沖縄港とが分かれ、全港湾、全国港湾がともに掲げる「港の運協会と組合との間で、「この問題の重要性、仲間の命を守る、港の兵站基地化」など交渉を重ね、共通認識を確認したうえで、時間内集会であった。

は避け昼休みの開催となった。集会では、今日までの経過報告を受け、鈴木誠一委員長が力を入れた激励の挨拶の後、山口沖縄地本執行委員長が全国港湾からの抗議文を読み上げ、最後に港湾部会長の「頑張ろう三唱」で閉会した。(全港湾沖縄地本 清武政秀)

## 「港湾を兵站基地にするな!」 「港湾労働者と戦争を考える」 10/28 沖縄地区港湾大規模抗議行動 11/7 秋闘中央行動新橋駅前

2024年10月23~11月1日まで行われる日米合同演習(キーン・ソード25)に対して、沖縄地区港湾は10月28日に沖縄地区港湾の仲間総出による大規模抗議集会を実施した!全国港湾として鈴木副委員長(全港湾委員長)が代表として参加するなか大規模抗議集会は大成功を収め、沖縄地区港湾の『底力』を社会的に示し内外共に大きな影響を与えたものとなった。

また、ここで注目すべきことは2023年(令和5)年9月6日付中央産別労働者との交渉確認「港湾労働者の命と安全を確保するための議事確認」に基づき、当該地区労働者の連名による「声明文」を出したことであった。

このことは、まさに中央労働使をはじめ各関係地域労働使にも多大なる影響と成果を挙げた歴史的な取り組みであったといえる。改めて沖縄地区港湾に対して敬意と感謝の意を表明すると共に、此度の沖縄による大規模抗議集会について全国港

湾として日米合同演習の運動による『産別運動の牽引力と実行力』の成果もあわせて着実に全国港湾の「港湾を兵站基地にするな!」の取り組みは成果を挙げているといえる。これから本格的な25春闘の準備が始まっており併せて通年

11月7日には24秋闘中央行動の一環として、朝9時より全国港湾常任中執並びに港運同盟の代表団、各地区港湾の仲間の皆さんの参加による新橋駅前宣伝行動を実施した。行動では、国土交通労働組、航空連の各代

表団より来賓参加を賜るなか各々代表団による連帯と本行動に対する支援の挨拶を賜ったことは非常に有難く全国港湾として勇気づけられた集会であった。このように、沖縄地区港

先月号に引き続きUKに滞在している上村です。今月は皆さんが興味あるような物価と治安について触れたいと思います。またこの紙面をお借りして私の生活を案

表団より来賓参加を賜るなか各々代表団による連帯と本行動に対する支援の挨拶を賜ったことは非常に有難く全国港湾として勇気づけられた集会であった。

このように、沖縄地区港

の1.5~2倍の料金になります。フィッシュアンドチップス、値段は大体10。日本円で2000円。マクドナルドのビックマックのセットは6.99。日本円で約1400円です。(1

ながら携帯を操作しているのが走って自転車を追いかけと危険です。突然手元から携帯を奪い取られる事件が多発しています。

### こくみん共済

全国労働者共済生活協同組合連合会

みなさんこんにちは、教員部の藤本です。最近歳のせい、夜中によく起きてしまうのです

また、その反対側は、公共ふ頭で港湾運送事業を無視しようとしているフェリー業者が利用している埠頭でした。(この埠頭の場所をわかっていなかったの

でちょっとビックリ)「戦艦 みかさ」は、大正時代にイギリスで造られた、その当時は最大級の戦艦でした。



また、その時に「みかさ」を含める戦艦を率いていたのが東郷平八郎司令長官で



## リレー随筆 「さかみ」

した。と、このように歴史を勉強したのでした。その時、私は横須賀に来たのは初めてだと思ったのですが、コロナ禍で居酒屋が営業を自粛する中で「横須賀はまだ営業しているから飲みに行こう!」誘われて来たことを思い出しました。(飲むために横須賀まで来るか?しかも2回出したのです。

## MR. カミムラの ロンドン通信

「携帯を取られた。誰かその自転車とめてくれ。」あぁなってしまったら絶対取り返せない。明日は我が身、それからは歩きスマホをやめました。

